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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Incumplen ediles con el ProUAEM 
De acuerdo con información de la tesorería de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 2012 
fue un año en que pocos municipios cumplieron puntualmente con la entrega del impuesto ProUAEM. De 
acuerdo al Artículo 123 de la Ley General de Hacienda Municipal vigente en el estado, el cinco por ciento de 
lo que los ayuntamientos recaudan por concepto de impuestos adicionales debe ser destinado a la 
Universidad Autónoma del estado de Morelos. Aunque son más quienes incumplieron, destaca la omisión de 
Temixco, Jiutepec y Cuautla que llevan seis años, cinco años y cuatro años tres meses respectivamente, sin 
hacer llegar el recurso a la UAEM (datos actualizados a diciembre de 2012). Temixco entregó a la UAEM, 
mediante transferencia de SPEI con número de autorización 224000, la cantidad de 92 mil 613 pesos y la 
universidad expidió el recibo oficial número 14251.  
El Caudillo de Morelos, p.4, (Violeta Luna). 
 
Elegirán consejeros técnicos en la Facultad de Ciencias Biológicas 
La Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) abrió el 
proceso de elección de consejeros técnicos alumnos 2013, cuyo registro de fórmulas concluye a las 14:00 
horas del viernes 8 de febrero próximo. De acuerdo con la legislación universitaria, la convocatoria es para 
elegir dos consejeros alumnos titulares y sus respectivos suplentes de la Licenciatura en Ciencias Biológicas y 
otro con su respectivo suplente de la Licenciatura en Ciencias Ambientales, para formar parte del Consejo 
Técnico de la Facultad de Ciencias Biológicas. En el artículo 83 del Estatuto Universitario de la UAEM, se 
establece que el procedimiento electoral de los consejeros técnicos alumnos debe ser por voto directo y por 
mayoría simple de los alumnos asociados a la Facultad, conforme a una convocatoria emitida para la elección 
por la representación estudiantil. Para poder participar se requiere ser alumno debidamente inscrito y contar 
con un promedio general no menor a ocho. En los casos de Consejeros Técnicos de los primeros años o de 
quienes cursen la etapa básica general, según el caso, se tomará como referente de su promedio el que 
hubiesen obtenido en el antecedente académico inmediato anterior que obre en su expediente. 
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Celebra la Facultad de Arquitectura 55 aniversario 
Este miércoles, la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
celebró 55 años de su creación con actividades académicas y un pastel que fue repartido entre la comunidad 
docente, administrativa y estudiantil en el lobby de dicha unidad académica. La Escuela de Arquitectura fue 
creada el 6 de febrero de 1958 en la entonces Universidad del Estado de Morelos, hasta convertirse en la 
Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. De acuerdo con la publicación 
"Voz Viva de la Universidad", lo que posiblemente motivó la creación de la Escuela de Estudios Superiores de 
Arquitectura fue el éxito obtenido tras una serie de conferencias sobre arquitectura dictadas en 1957. Elías 
Pérez Tenorio fue convencido para ser director de la misma de manera gratuita. En el libro Arquitectura 50 
años de historia, su autora Lucía Villanueva Salazar refiere que el primer espacio físico que ocupó la Escuela  
de Arquitectura en 1958 fue en la planta alta del edificio central de la Universidad en la avenida Morelos, junto 
a la Iglesia de Guadalupe, lugar que actualmente ocupa la Casa de la Ciencia.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) y El Caudillo de Morelos, p.19, (José Luis Valdés). 
 
Recibe FCQeI certificado de calidad de procesos administrativos 
La Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCAQeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) recibió el certificado que acredita la calidad de los procesos administrativos de dicha unidad 
académica, por haber demostrado la conformidad con los requisitos de la norma Organización Internacional 
de Normalización ISO-9000:2008. En la sala de rectores del Campus Chamilpa, Santos Gómez Pérez, director 
de la empresa Auditores Asociados de México, hizo entrega del certificado que acredita la calidad de los 
procesos administrativos de la FCAQeI. Ahí mismo fue develada una placa, copia del certificado original, que 
será ubicada en el edificio de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería. La norma ISO 9000 es un 
conjunto de normas sobre calidad y gestión de calidad, establecidas por la Organización Internacional de 
Normalización (ISO). Dichas normas se pueden aplicar en cualquier tipo de organización o actividad orientada 
a la producción de bienes o servicios. Las normas son verificadas mediante auditorías, los contenidos, las 
guías y herramientas específicas de implantación del sistema de gestión de calidad.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
 
 



 3 

Van UAEM y Americana en futbol a la Universiada 
En medio de un gran ambiente de colorido, gradas a reventar, banda de viento y el entusiasmo característico 
de la comunidad estudiantil, los equipos de Venadas (femenil) de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos y Águilas (masculino) de la Universidad Americana, se coronaron en el certamen de futbol con bardas 
de la Universiada Estatal 2013. Ayer el campus deportivo de la máxima casa de estudios, volvió a vivir una 
auténtica fiesta deportiva, con las finales de ambas ramas, en donde una cantidad impresionante de alumnos 
de las diversas facultades y escuelas, se dieron cita en el Polideportivo 1, para presenciar y apoyar a sus 
equipos favoritos. En la final de la rama femenil, las Venadas con una majestuosa porra de animación, se 
impuso 3-0, sobre la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla, en un duelo en donde el factor clima, 
la presión de las porras, los nervios e individualidades técnicas de las jugadoras, salieron a flote, para marcar 
la diferencia en la recta final del partido.  
El Caudillo de Morelos, p.23, (Jorge Sánchez) y La Jornada Morelos, p.15, (Ignacio Cortés). 
 
Publica la FEUM convocatoria para el Segundo Diplomado en Gestión y Administración Pública, que se 
llevará a cabo del 8 de febrero al 29 de junio del presente año. 
La Unión de Morelos, p.28, (UAEM). 
 
La Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, el Centro de Investigaciones Químicas y la Facultad de 
Ciencias, publican convocatoria para la Maestría y Doctorado en Ciencias. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM). 
 

Nacional: 
 
Declaran constitucional la reforma educativa  
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Francisco Arroyo Vieyra, declaró 
constitucionales los cambios hechos artículo tercero de la Carta Magna, a través de la reforma educativa. 
El pasado 21 de diciembre, la Cámara de Diputados aprobó la reforma educativa presentada por el presidente 
Enrique Peña Nieto apenas 11 días antes. Con 360 votos a favor, 20 en contra y 51 abstenciones los 
legisladores aprobaron la reforma constitucional. 
Milenio, (Israel Navarro y Fernando Damián),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4267a1c00 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco y Cecilia Higuera),  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728708 
 
Reforma educativa, resultado de la negociación PRI-PAN-PRD: Gordillo 
Elba Esther Gordillo Morales envió aquí un mensaje al presidente Enrique Peña Nieto: los maestros de México 
somos sus amigos, lo hemos sido siempre y lo seguiremos siendo. Y aseguró que la reforma educativa, 
declarada ayer constitucional en el Congreso de la Unión, fue resultado de una mesa de negociación entre 
PRI, PAN y PRD. No es la reforma del presidente Peña. Así, despejó dudas de una eventual ruptura con el 
Ejecutivo. Estamos con el Presidente en el esfuerzo de la modernización educativa. Estamos con él para 
profundizar y elevar la calidad de la educación, aunque aclaró: No estamos con el Congreso por la palabra 
permanencia, que no vamos a permitir”, esto porque la modificación establece, entre otros temas, los 
mecanismos de ingreso, selección y permanencia de los docentes en el sistema educativo nacional. Y 
remató: Que no los confunda nadie. 
La Jornada, p.42, (Laura Poy Solano) 
Milenio, (Daniel Venegas),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426f8fb47 
El Universal, (Nurit Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/notas/901415.html 
 
Emmanuel Merchán Cruz, director de Educación Superior en el IPN 
La directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl Bustamante Díez, designó a 
Emmanuel Alejandro Merchán Cruz como director de Educación Superior de esa casa de estudios. El 
funcionario tiene la encomienda de “impulsar la cohesión y el mejoramiento de las actividades que realizan las 
26 escuelas superiores del instituto”. En una ceremonia efectuada en el auditorio de la Secretaría Académica 
del Politécnico, Bustamante Díez resaltó: “Decidimos elegir a Emmanuel Merchán para esta posición, porque 
ha tenido la experiencia como director de una escuela”. 
La Jornada, p.44, (Redacción) 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728510 
 
Toman 60 jóvenes encapuchados las oficinas de la dirección general del CCH 
Unos 60 jóvenes encapuchados tomaron la dirección general del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y anunciaron que no entregarán las instalaciones 
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hasta que las autoridades resuelvan cuatro demandas: Eliminar los 12 puntos de la actualización de ese 
subsistema de bachillerato para replantear la reforma; que en el plantel Naucalpan sean readmitidos los seis 
alumnos expulsados y que se retiren las denuncias penales contra otros cinco, y la destitución del director, 
Benjamín Barajas y varios de sus colaboradores. La movilización inició cerca de las 17 horas y devino en 
violencia media hora después, cuando los inconformes llegaron a la dirección general del CCH. Ahí, varios 
profesores y funcionarios, encabezados por la directora general del Colegio, Lucía Laura Muñoz, esperaban a 
los manifestantes para entablar un diálogo. 
La Jornada, p.43, (Emir Olivares Alonso) 
Milenio, (María Eugenia Jiménez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a714ebac 
 
Apoyan padres protesta de la CNTE contra la reforma educativa 
Maestros representantes de 12 primarias y jardines de niños, integrantes de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), se manifestaron ante las oficinas de gobierno estatal en Juárez, 
apoyados por estudiantes y padres de familia, contra la reforma educativa, a la que catalogaron de una 
amenaza para la educación gratuita.  
La Jornada, p.44, (Rubén Villalpando).  

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Morelos, primer lugar nacional en consumo de alcohol 
De acuerdo con la encuesta más reciente de la Comisión Nacional contra las Adicciones (CONADIC) las 
personas comienzan a beber cada vez a más corta edad y ahora son las mujeres las que consumen más 
bebidas embriagantes. El Estado de Morelos enfrenta un grave problema de salud y social al encabezar el 
primer lugar nacional en el consumo de alcohol, principalmente entre los jóvenes, señaló Carlos M, miembro 
de la asociación Central Mexicana de Servicios Generales de Alcohólicos Anónimos. 
La Unión de Morelos, p.12, (Maciel Calvo); El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo) y Diario de 
Morelos, p.9, (Marcela García). 
 
Mantienen vigentes medidas preventivas por actividad volcánica 
El volcán Popocatépetl con su actividad variable mantiene en alerta a las unidades de Protección Civil de los 
municipios de la zona de riesgo, las cuales por recomendación del Centro Nacional de Prevención de 
Desastres (Cenapred), mantienen vigentes sus programas preventivos para evitar afectaciones a la población. 
De acuerdo al más reciente reporte del monitoreo volcánico, el coloso mantiene una actividad moderada al 
registrar alrededor de 39 exhalaciones de baja intensidad en las pasadas 24 horas. Estas estuvieron 
acompañadas por la emisión de vapor de agua y gas. 
La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla). 
 
Exigen la reestructuración de la Fiscalía Especializada en Delitos Contra Mujeres 
El Comité Contra el Feminicidio en el Estado de Morelos (Cocofem) demandó a la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) reestructurar la fiscalía especializada en delitos contra mujeres, garantizar el acceso de la 
anticoncepción de emergencia para víctimas de violación y dar a conocer el avance en las investigaciones 
sobre los casos, pues hasta ahora "no se ha visto capacidad para dar resultados". En lo que va del año se han 
registrado cuatro asesinatos de mujeres que podrían ser tipificados como dicho delito, explicó la coordinadora 
del Cocofem, Ixlol Preciado Bahena, al referir que la cifra sigue siendo muy elevada en proporción con la 
población del estado. Dio a conocer que luego de la reunión de trabajo sostenida con el nuevo titular de la 
Procuraduría de Justicia, Rodrigo Dorantes Salgado, el funcionario se comprometió a dar respuesta a las 
demandas en un plazo de 30 días. 
La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado) y El Sol de Cuernavaca, p., (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
El gobierno hará efectivo el derecho a la salud: Peña Nieto 
Aunque el sistema de salud pública ha tenido avances, hay sectores de la población mexicana donde aún no 
llegan esos beneficios, según manifestó el presidente Enrique Peña Nieto. El gobierno federal, adelantó, 
invertirá en este año fiscal 4 mil millones de pesos para alcanzar el objetivo de hacer efectivo ese derecho 
constitucional. Frente a los integrantes de la Academia Nacional de Medicina, en el inicio de su año 
académico 150, también se refirió a la Cruzada contra el Hambre anunciada el pasado 21 de enero. No es 
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como se ha dicho “en corto y públicamente, quizá porque no hemos explicado suficiente, una convocatoria a 
los mexicanos a aportar bienes que sirvan a las comunidades, sino una acción para alinear el esfuerzo de las 
instituciones del Estado en el objetivo de transformar el entorno donde se vive pobreza extrema y pobreza 
alimentaria’’, explicó. 
La Jornada, p.18, (Rosa Elvira Vargas). 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426ff4b69 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728726 
 
Dudan pueblos indígenas de efectividad de la Cruzada Nacional contra el Hambre 
Los pueblos indígenas ponen en tela de juicio la Cruzada Nacional contra el Hambre, pues consideran que es 
sólo un anuncio político y que sus metas no se cumplirán, como ha sucedido con otras acciones de gobierno. 
Se preguntan por qué el impulso a esos programas, cuando es preferible alentar actividades autogestivas de 
producción de alimentos para dejar los asistencialismos, aseveró Franco Gabriel Hernández, coordinador 
general de la segunda Cumbre Continental de Comunicación Indígena. La cruzada se convertirá en un 
programa de corto plazo si no se desarrollan otros proyectos y si el gobierno no impide la siembra de maíz 
transgénico, afirmó luego de anunciar que 2 mil comunicadores de México, Canadá, Estados Unidos y de 
Latinoamérica se reunirán en Oaxaca para analizar temas como la legislación y construcción de políticas 
públicas en temas informativos. 
La Jornada, p.22, (Matilde Pérez U.). 
 
Urge SSA fondo único de impuestos para necesidades de salud 
La titular de la Secretaría de Salud (SSA), Mercedes Juan, destacó la necesidad de crear a través de una 
reforma un fondo único de impuestos generales para apoyar los requerimientos del sistema de salud. "La 
Secretaría de Salud lo que está planteando es lograr más recursos, a través de los impuestos, para la salud; 
queremos plantear una reforma sanitaria en donde haya un fondo único de impuestos generales", expresó. 
Entrevistada en el marco de la ceremonia del Día Mundial contra el Cáncer, que se llevó a cabo en el Instituto 
Nacional de Cancerología (Incan), insistió en que se han mejorado los recursos para el sistema de salud, 
aunque es necesario crear dicho fondo de impuestos generales. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426cbbfc0 
 
El 52% de los mexicanos no hacen ejercicio 
En México, un 52 por ciento de sus habitantes no realiza alguna actividad física por lo menos una vez a la 
semana y en su mayoría padece sobrepeso, revela una encuesta de GfK. De las tres principales ciudades del 
país, Monterrey es donde se reporta una mayor actividad física entre la población, pues al menos 26 por 
ciento de los regios se ejercita una vez a la semana, seguidos de los habitantes del Distrito Federal con un 20 
y Guadalajara con 11 por ciento. De ese total, la consultora destaca que fueron las mujeres quienes superaron 
a los varones en cuanto a la falta de ejercicio, donde 59 por ciento de las entrevistadas afirmó no practicar 
deporte al menos una vez a la semana, contrario a los varones que fue de 46 por ciento. Según datos de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), en México al menos una de cada 10 personas sufre de sobrepeso, 
colocando al país en el segundo lugar mundial de adultos con obesidad. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e42656da2c 
 
Empieza comercialización de biofungicida hecho en México 
Científicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrollaron el primer biofungicida 
hecho totalmente en México y que se ha comercializado para controlar la antracnosis de los mangos, 
enfermedad que genera manchas negras en los frutos, acelera su descomposición y limita su exportación a 14 
por ciento de la producción nacional. En conferencia realizada en la sala uno de la Torre de Rectoría, se 
informó que el logro se concreta tras 12 años de ardua labor de un grupo de investigación encabezado por 
Enrique Galindo y Leobardo Serrano, del Instituto de Biotecnología de la casa de estudios. El nombre 
comercial del producto es Fungifree ABMR y se vende a 360 pesos el kilo. Su ingrediente activo es la 
bacteria Bacillus subtilis, que actúa de antagonista del hongo Colletotrichum gloesporoides, e impide que 
genere en los mangos las manchas negras, características de la antracnosis. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728646 
 
No garantizan prevención las unidades de especialidades para enfermedades crónicas 
Las unidades de especialidades médicas (Unemes) que atienden enfermedades crónicas son insuficientes 
para garantizar la prevención, detección temprana y control de males como la diabetes, hipertensión arterial y 
dislipidemias. Con una capacidad regional de atención de 3 mil 500 personas por año, no se logrará el 
objetivo de abatir la obesidad en México, advirtieron expertos de diferentes instituciones de salud y de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Subrayaron la importancia de contar con una estrategia 
integral y efectiva para enfrentar un fenómeno que ha tenido en el país uno de los crecimientos más rápidos 
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del mundo, de tal suerte que en la actualidad, el sobrepeso y la obesidad afectan a 70 por ciento de los 
adultos y una tercera parte de los niños. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Internacional: 
 
Lluvias causan 34 muertos en Pakistán 
La caída de lluvias torrenciales durante los últimos días causó 34 muertos en Pakistán, sobre todo en regiones 
fronterizas con Afganistán, afirmaron ayer las autoridades. En la norteña provincia de Jíber Pajtunkhwa, 25 
personas murieron y 57 resultaron heridas por la tromba que se abatió sobre la región entre el domingo y el 
martes, informaron los servicios de socorro provinciales. 
La Jornada, p.27, (Afp). 
 
Piden las FARC legalizar cultivos de hoja de coca y mariguana 
Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que hace una década habían propuesto legalizar 
el consumo de narcóticos, lanzaron hoy una iniciativa para reconocer como lícitos algunos cultivos de 
mariguana, amapola y hoja de coca y multiplicar en unas cuatro veces la superficie agrícola. 
Antes de iniciar aquí en el Palacio de las Convenciones una nueva sesión de diálogo con el gobierno del 
presidente Juan Manuel Santos, la guerrilla expuso ante la prensa un plan de política agraria, materia del 
primer punto de agenda de la mesa de conversaciones. 
La Jornada, p.28, (Gerardo Arreola). 

 
ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Aumentó 480% la inversión extranjera en bonos del gobierno 
La inversión extranjera en valores gubernamentales emitidos en el mercado local alcanzó un nuevo máximo 
histórico en enero. La cuantía a la que han llegado estos recursos de corto plazo al sistema financiero, un flujo 
de fondos que Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México, describió esta semana como la 
tormenta perfecta, alcanzó un punto en que inversionistas del exterior son los acreedores de más de una 
tercera parte de los valores en circulación, de acuerdo con datos oficiales. 
La Jornada, p.30, (Roberto González Amador). 
   
Confianza del consumidor, a niveles anteriores de la crisis 
La confianza de los consumidores mexicanos repuntó a niveles que no se observaban desde hace cinco años. 
De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística (INEGI) y el Banco de México, el indicador que mide las 
percepciones sobre la economía y el consumo alcanzó los 100 puntos en enero de 2013. De esta forma, el 
índice de confianza del consumidor creció a una tasa anual de 4.8 por ciento en enero, con lo que sumó 13 
meses consecutivos con crecimientos positivos. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728642 
 
Crecieron 38% las ventas de Mexichem  
Las ventas del conglomerado químico industrial mexicano Mexichem habrían crecido un 38 por ciento a tasa 
anual en el cuarto trimestre del 2012, dijo el miércoles la compañía. La firma estimó sus ingresos durante el 
periodo en 14,424 millones de pesos (1,102 millones de dólares), y sus ganancias antes de intereses, 
impuestos, depreciación y amortización (EBITDA) en 2,335 millones de pesos (180 millones de dólares), un 8 
por ciento más que el mismo trimestre del 2011. 
Milenio, (Reuters), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4269eed0e 
 
Bajan 0.3% las ventas mismas tienda de Walmart México 
En enero pasado, las tiendas Walmart en México con más de un año de operación tuvieron una baja de 0.3 
por ciento en sus ventas, comparado con lo obtenido en igual periodo de 2012.  En un comunicado enviado a 
la Bolsa Mexicana de Valores, la cadena de autoservicios señaló que el monto promedio de compra en el 
periodo de referencia se elevó 4 por ciento, mientras que el número de transacciones decreció 4.1 por ciento 
respecto a 2012.  
Milenio, (Axel Sánchez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426a9c7bd 
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Invierte Jatco 220 mdd en nueva planta de transmisiones en Aguascalientes 
Jatco, empresa de manufactura de transmisiones de Nissan Motor Co., invertirá 220 millones de dólares para 
establecer una segunda planta en Aguascalientes. Luis Valls, presidente de Nissan Mexicana, dijo en la 
residencia oficial de Los Pinos que está planta iniciará su producción en el verano de 2014, y tendrá una 
capacidad instalada de anual de 400 mil transmisiones. 
Milenio, (Axel Sánchez) 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4265b27cc 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728636 
El Universal, (Francisco Reséndiz), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/100501.html 
La Jornada, p.33, (Rosa Elvira Vargas). 
 
Profeco investigará si bonificación de Telcel es suficiente para usuarios 
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) inició una denuncia colectiva contra la operadora telefónica 
Telcel, por las fallas presentadas en sus servicios en días pasados, dijo su titular Humberto Benítez Treviño. 
En conferencia, dijo que a pesar de que Telcel informó que bonificaría a sus usuarios por no poder hacer uso 
de sus servicios el sábado 26 de enero, esta investigación pretende establecer si la acción de la operadora es 
suficiente o no para resarcir los daños de ese día. 
Milenio, (Luis Moreno), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4266c3372 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728631 
 
Energética de California pagaba salario en pesos a trabajadores mexicanos 
Una empresa energética de California trajo con visas de turista a un grupo de técnicos mexicanos de 
mantenimiento industrial y depositó en pesos a cuentas bancarias en su país sueldos que eran menos de la 
mitad del salario mínimo. La empresa basada en Sunyvalle en California trasladó con visas de turista a los 
técnicos del fronterizo estado mexicano de Chihuahua, a quienes alojó en un pequeño hotel ubicado frente a 
las oficinas de la compañía. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e426607b9d  
 

Internacional: 
 
Europa busca el acuerdo "menos doloroso" sobre su presupuesto  
Los dirigentes europeos defenderán sus intereses nacionales en una nueva cumbre sobre el presupuesto de 
la UE para 2014-2020, en la que intentarán llegar a un acuerdo "lo menos doloroso posible". "Las 
consecuencias de un nuevo fracaso serían demasiado serias", advirtió este miércoles una fuente europea en 
víspera del Consejo del 7 y 8 de febrero que vuelve a reunir a los dirigentes de 27 países, tras el fracaso de 
noviembre, para dotarse de un presupuesto para los próximos siete años. 
Milenio, (AFP), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a7037b39 
 
“Mal augurio”, la sanción del FMI a Argentina 
La reacción de Argentina por la acusación del Fondo Monetario Internacional (FMI) por “mentir y falsear” en 
sus estadísticas oficiales, “no augura nada bueno”, previó el diario español El País. El periódico aseguró que 
“un gobierno que maquilla sus datos acaba conduciendo a los ciudadanos al abismo, y a su país a la 
condición de paria internacional”. 
La Crónica de Hoy, (Notimex en Madrid), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728630 
 
Limarán diferencias Merkel y Hollande 
La canciller alemana, Angela Merkel, cree que si lograra limar diferencias con el presidente francés, François 
Hollande, será más fácil alcanzar un gran acuerdo en la cumbre presupuestaria europea que arranca hoy. Las 
posiciones de los Ejecutivos de Alemania y Francia se han acercado considerablemente desde la fracasada 
cumbre presupuestaria del pasado noviembre -en la que Los 27 fueron incapaces de alcanzar un 
compromiso-, pero Cancillería está convencida de que el acuerdo entre los dos mayor mayores países del 
bloque sirva de catalizador del consenso.    
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728625 

 
Despedirá Bankia a 4,500 empleados hasta el 2015 
El banco español Bankia y los sindicatos llegaron a un preacuerdo para moderar el plan de recorte de plantilla 
entre 2013 y 2015, que baja de los 4,900 planteados inicialmente a los 4,500 que analizan incluir. La sección 
sindical de Comisiones Obreras (CCOO) indicó que las negociaciones permitieron alcanzar un proyecto de 
acuerdo que mejora las condiciones de despido por tramos de edad, prejubilaciones a partir de los 54 años de 
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edad. Asimismo, destacó que las bajas voluntarias tendrán indemnizaciones de 30 días por año trabajado con 
un tope de 20 mensualidades, mientras que el resto recibirán 25 mensualidades. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728629 
 
El tercer mayor banco de Italia pierde 988 mdd por operaciones con derivados 
El banco Monte dei Paschi di Siena, el tercer mayor prestamista italiano, informó este miércoles que las 
pérdidas relacionadas con tres problemáticas operaciones con derivados alcanzan 730 millones de euros 
(988.3 millones de dólares), mientras busca limitar un escándalo sobre transacciones financieras peligrosas. 
Después de una reunión de seis horas del directorio, el banco añadió en un comunicado que las pérdidas, 
derivadas de operaciones realizadas entre 2006 y 2009, pesarían sobre sus activos netos en 2012 y fueron 
calculadas antes de cualquier posible efecto fiscal. El impacto en los resultados de 2012 aún no ha sido 
determinado y dependería del criterio de contabilidad que se utilice e incluiría una posible rectificación de 
resultados financieros previos. 
La Jornada, p.32, (Reuters). 
 
Alemania no acepta la propuesta de Francia de abaratar el euro 
Alemania se manifestó en desacuerdo con la propuesta del presidente de Francia, Francois Hollande, de 
manejar la política monetaria con el fin de abaratar el euro, ya que se ha encarecido y con ello las 
exportaciones de los países europeos, declaró el portavoz del gobierno alemán, Steffen Seibert. La canciller 
Angela Merkel opinó que el euro no está sobrevalorado si se consideran las tendencias de largo plazo. Merkel 
pareció mantenerse indiferente ante una propuesta francesa para acordar un tipo de cambio de mediano plazo 
para la moneda única. Francia ha expresado su preocupación por la fortaleza del euro. Si uno mira el contexto 
histórico, el gobierno alemán mantiene la opinión de que el euro no está sobrevalorado de momento, dijo 
Steffen Seibert en una conferencia de prensa. El euro se afianzaba a 1.3535 dólares desde alrededor de 
1.3506 dólares después de los comentarios del portavoz. El ministro de Finanzas galo, Pierre Moscovici, 
expresó que Francia manifestará su preocupación sobre los avances del euro en negociaciones de los 
ministros de la eurozona el próximo lunes y en la cumbre del G-20 de mediados de febrero. 
La Jornada, p.33, (Dpa, Afp y Reuters). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Firman el Ejecutivo y los alcaldes el convenio de colaboración de la Policía de Mando Único 
Los 33 presidentes municipales y el gobernador del estado Graco Ramírez Garrido firmaron ayer el convenio 
de "Mando Único" policiaco, que será integrado por elementos estatales y municipales, capacitados y 
equipados para hacer frente a la delincuencia en todos sus niveles. A partir de este acuerdo, se contempla la 
existencia de cinco tipos de cuerpos policiacos, la de Tránsito y de Proximidad ciudadana, que seguirán 
dependiendo de los ayuntamientos; y las Policías de Prevención, Eeacción e Investigación, que son las que 
integran el mando único operado por el estado, en coordinación con las alcaldías. Al respecto, el gobernador 
Graco Ramírez hizo hincapié en que se trata de un esfuerzo de coordinación, no de sumisión municipal y lo 
calificó como "un traje a la medida" para enfrentar con mayor eficacia la lucha contra el crimen, acompañados 
por las fuerzas del orden federal. Luego aclaró que todo se hace con apego a las disposiciones legales, la 
Constitución general de la república, la local, la Ley Orgánica Municipal y otras normas existentes. 
La Unión de Morelos, p.2-3, (Daniel Alcaraz); Diario de Morelos, p.p.2, (Adriana Monje); El Sol de 
Cuernavaca, p.p.4, (Martín Sánchez); La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia); El Caudillo de 
Morelos, p.1, (Magnolia Velázquez); La Jornada, p.36, (rubicela Morelos). 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728615. 
Milenio, (David Monroy), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4264baeec. 
 
Pacta Ayuntamiento con CFE 
El Ayuntamiento de Cuernavaca y la Comisión Federal de Electricidad firmaron ayer el convenio que permitirá 
al municipio que gobierna Jorge Morales Barud acabar con la deuda histórica que recibió en 48 millones de 
pesos de parte de la administración 2009-2012. Al lugar acudió Jorge Villicaña Martínez, superintendente de 
la Zona Centro Sur de la CFE, para signar el acuerdo y así que Cuernavaca pague los adeudos del Sistema 
de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), sin desembolsar un solo peso extra. Lo anterior, 
luego de que el funcionario de la paraestatal explicara que a partir del mes de diciembre de 2012, es decir, 
explicó, si el ayuntamiento realiza su pago del mes de enero, que regularmente asciende a 7 u 8 millones de 
pesos, la misma cantidad se le descontará de los 32 millones que actualmente adeuda, ya que la 
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administración de Morales Barud ha liquidado 16 millones de pesos correspondientes a los meses de 
diciembre y enero de 2012. 
Diario de Morelos, p.5, (Rogelio Ortega); La Unión de Morelos, p.5, (María Esther Martínez); El Sol de 
Cuernavaca, p.7, (Israel Mariano); El Caudillo de Morelos, p.6, (Magnolia Velázquez) y La Jornada 
Morelos, p.10, (Miguel Ángel García). 
 
Demanda el IEBEM a paristas; indaga PGJ 
El área jurídica del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) presentó una denuncia de 
hechos ante la Procuraduría General de Justicia (PGJ), en contra de quien resulte responsable de haber 
cerrado las instalaciones del instituto con candados y cadenas. Lo anterior fue confirmado por la directora del 
IEBEM, Marina Aragón Celis, quien, sin dar a conocer el número de la querella, señaló que el recurso legal 
fue presentado en la instancia de justicia el martes por la tarde. 
Diario de Morelos, p.p.-8, (Florencio Hernández) y El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
Se reúnen policías comunitarios con titular de SG 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se reunió ayer en Polanco, en el Distrito Federal, 
con líderes de la Unión de Pueblos y Organizaciones del Estado de Guerrero (Upoeg), con quienes, según el 
funcionario, se lograron acuerdos para restablecer el orden en varias regiones de la entidad. El gobernador de 
Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, dijo que se negocian condiciones para la entrega de las personas capturadas 
por los grupos de autodefensa. Indicó que la reunión de ayer es una buena señal porque hay disposición para 
avanzar sin confrontaciones y ya se acordó que los grupos comunitarios dejen de cubrirse el rostro. 
La Jornada, p.36, (Fabiola Martínez). 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/estados/89463.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728700. 
 
Pese a operativos, plagios y extorsión azotan a Guerrero 
La extorsión, el cobro de piso y el secuestro son los delitos más frecuentes que azotan al estado de Guerrero, 
y en particular al puerto de Acapulco, con más de 200 casos y de los cuales apenas se han resuelto menos de 
40%. Datos del gobierno federal recabados desde octubre de 2011 hasta la primera semana de enero de este 
año revelan que la extorsión es la principal y más extendida actividad criminal en Acapulco y en otros tres 
municipios y poblados, con 313 casos que se concentran en el puerto e implican numerosos objetivos y 
maneras de amenazar, cobrar y pagarle al crimen organizado. En cuanto al secuestro, las estadísticas 
muestran que de octubre de 2011 a la primera semana de enero de 2013 hubo 207 casos, pero considera 
sólo los denunciados. No hay datos oficiales de los que no presentan denuncia formal. En 22 asesorías de 
negociación debieron rescatar a los plagiados mediante la implementación de un operativo. El documento 
sobre el Operativo Guerrero Seguro indica que en el lapso señalado han sido detenidos 262 plagiarios, así 
como 57 personas señaladas por cometer extorsiones a taxistas, vendedores ambulantes, comercios 
pequeños y medianos establecidos  
El Universal, (Jorge Medellín). http://www.eluniversal.com.mx/estados/89469.html. 
 
Exige AI garantizar la seguridad de opositores a energía eólica en Oaxaca 
Amnistía Internacional (AI) emitió una acción urgente ante las amenazas sufridas por activistas comunitarios 
que se oponen a la construcción de turbinas eólicas en los pueblos de Álvaro Obregón y San Dionisio del Mar, 
en el estado de Oaxaca. En un comunicado, la organización con sede en Londres recordó que el pasado 2 de 
febrero la policía intentó disolver el campamento de protesta que se mantenía en la comunidad de Álvaro 
Obregón, con la cual bloqueaba una franja de tierra donde una empresa privada pretende construir 132 
turbinas de viento. Dicha operación, afirmó AI, se efectuó sin orden judicial y en aparente violación a un 
amparo emitido el 4 de diciembre de 2012, el cual ordenaba la suspensión de las obras y se negaba el acceso 
de la compañía al pueblo. 
La Jornada, p.22, (Fernando Camacho Servín). 
 
Opositores a parque eólico, grupitos que se la pasan bebiendo, dice Cué 
El gobernador Gabino Cué Monteagudo afirmó que los indígenas zapotecas de Álvaro Obregón y huaves de 
San Dionisio del Mar que se oponen a la construcción del parque eólico San Dionisio, de la multinacional 
Mareña Renovables, son grupos minoritarios y que la mayoría de la población ya aceptó el proyecto, que les 
ofrece beneficios económicos. Rechazó que el pasado fin de semana su administración haya orquestado un 
desalojo de opositores a la construcción del parque eólico en la barra Santa Teresa, municipio de San Dionisio 
del Mar, que se encontraban reunidos en la colonia Álvaro Obregón. Fueron los manifestantes los que 
agredieron a los policías, aseguró. 
La Jornada, p.36, (Octavio Vélez y Jorge A. Pérez). 
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Aplaza el IFE hasta julio la aprobación a los dictámenes de gastos de campaña 
Con mayoría de cinco votos a tres, los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) devolvieron a la unidad 
de fiscalización (UF) los dictámenes de los informes de gastos de campañas presidenciales para que se 
empalmen con la revisión de gastos de diputados y senadores. Asimismo, para esclarecer los criterios 
aplicables de prorrateo y de campañas beneficiadas cuando se distribuyan recursos centralizados ejercidos 
por los partidos. Esa instancia debe presentar un nuevo documento a más tardar el 3 de julio. 
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia). 
El Universal, (Nayeli Cortés), http://www.eluniversal.com.mx/primera/41384.html. 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728693. 
Milenio, (Carolina Rivera y Liliana Padilla), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c2786e10952498759b7205a3a70f9dad. 

 
Internacional: 
 
Disolución del gobierno islamita en Túnez tras asesinato de líder opositor 
El líder opositor tunecino Chokri Belaid fue asesinado este miércoles a balazos, lo que provocó las mayores 
protestas desde la revuelta de hace dos años en Túnez. El primer ministro Hamadi Jebali ordenó la disolución 
del gobierno –dominado por el partido islámico Ennahda–, y prometió elecciones rápidas en un intento por 
calmar la ira de los manifestantes. Chokri Belaid, de 48 años, fue abatido por un hombre que le disparó en la 
puerta de su casa cuando se dirigía al trabajo. El atacante huyó en una motocicleta. Belaid, líder de la 
oposición de izquierda y muy crítico con el gobierno actual, se había unido a una coalición de partidos, el 
Frente Popular, que plantea una alternativa al poder. Abogado y político, hablaba por quienes temen que los 
radicales religiosos desaparezcan las libertades ganadas tras las revueltas de la primavera árabe. 
La Jornada, p.26, (Reuters, DPA, AFP y The Independent). 
El Universal, (El Universal y Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/81291.html. 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728656. 
Milenio, (EFE y AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cb0dd03dade9cb2b950892e4269e0185 
 
EU confisca cuenta del ex tesorero de Moreira  
El gobierno de Estados Unidos confiscó una cuenta bancaria con poco más de 2 millones 275 mil dólares, en 
Las Bermudas, a Héctor Javier Villarreal Hernández, quien fue titular del Servicio de Administración Tributaria 
en Coahuila, durante el gobierno del priista Humberto Moreira. De acuerdo con versiones de prensa el fiscal 
Kenneth Magidson, de la Corte Federal en Corpus Christi, Texas, indicó que el dinero confiscado –2 millones 
275 mil 544 dólares con 41 centavos— se encontraba en una cuenta a nombre de Villarreal Hernández en el 
Sun Secured Advantage and N.T. Butterfield and Son Limited, en Las Bermudas. El ex funcionario 
coahuilense está acusado de lavado de dinero en Estados Unidos, por lo cual Magidson aseguró que el 
Departamento de Justicia tiene toda la autoridad de confiscarle todo el dinero contenido en la cuenta bancaria 
en Las Bermudas. El Departamento de Justicia –de acuerdo con versiones periodísticas— explicó que los 
fondos de la cuenta bancaria están vinculados con lavado de dinero, corrupción de funcionarios públicos, robo 
y uso de dinero del erario público para el enriquecimiento personal. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=728688. 

 


